

Deutsch-französischer Appell des **Freundeskreises „Ernst Thälmann“ Ziegenhals-Berlin** und des **Internationalistischen Komitees für Klassensolidarität (Comité Internationaliste pour la Solidarité de Classe, C.I.S.C.)**, vormals Honnecker-Komitee für internationalistische Solidarität (Comité Honecker de Solidarité Internationaliste)



COMITE  
INTERNATIONALISTE  
DE SOLIDARITE  
DE CLASSE



Freundeskreis  
„Ernst Thälmann“,  
Ziegenhals-Berlin

## **7.10.2025: Die Kriminalisierung des Kommunismus zurückweisen – Eine vorrangige Aufgabe für Freunde des Friedens, der demokratischen Freiheiten, der nationalen Unabhängigkeit und des sozialen Fortschritts**

Die Zerstörung des europäischen sozialistischen Lagers und der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken ist seit mehreren Jahrzehnten von massiven Versuchen begleitet, den historischen Kommunismus zu kriminalisieren, die grundlegende Rolle der UdSSR bei der Niederlage des Nazismus zu leugnen, den Platz der Kommunisten in den patriotischen und antifaschistischen Widerstandskämpfen zu reduzieren und gleichzeitig den Faschismus zu verharmlosen.

Ermutigt durch die hasserfüllten Resolutionen des Europäischen Parlaments, die sofort von mehreren nationalen Parlamenten übernommen wurden, wird diese doppelte Bewegung zur Kriminalisierung des Kommunismus beschleunigt: manchmal bis zum formalen Verbot der kommunistischen Parteien und des Emblems der Arbeiter und Bauern, bis zur Zerstörung von Denkmälern und Straßennamen, die die Heldentaten der Roten Armee und der antifaschistischen Partisanen- und Widerstandsbewegung in Europa gewidmet sind. Diese im Wesen faschistische Kampagne wird auf dem Boden eines europäisch-atlantischen Marschs in einen Weltkrieg gegen die Volksrepublik China und Russland durchgeführt,

- im Zusammenhang mit amerikanischen Versuchen, das sozialistische Kuba und Venezuela zu erwürgen,
- mit der ausrotterischen Hartnäckigkeit gegen die Bewegung der arabischen, afrikanischen und palästinensischen nationalen Befreiung,
- mit der Schleifung der nationalen Unabhängigkeit zugunsten eines militaristischen und repressiven europäischen Imperiums,
- mit reaktionärem Staatsumbau in Mitgliedsländern der EU,
- im Zusammenhang mit der offenen Komplizenschaft von EU-NATO mit den Nostalgikern von Hitler, Bandera und Mussolini,
- mit der systematischen Verunglimpfung von Revolutionen – vergangenen, gegenwärtigen oder kommenden – eingeschlossen der Großen Französischen Revolution der Jakobiner,
- mit der Zerstörung der Errungenschaften der Arbeiter- und der demokratischen Bewegung.

Der Antikommunismus und Antisowjetismus des Staates – eingeschlossen von „Links“ – zeigen sich daher als mächtige politische, ideologische und juristische Waffen in der Hand von gewalttätig-kriegstreiberischen, revanchistischen und konterrevolutionären Kräften.

In dieser Hinsicht wird der Kampf gegen die antikommunistische Vergiftung zu einer Aufgabe der elementaren Selbstverteidigung, nicht nur für alle, die dem Weltfrieden, der nationalen Unabhängigkeit, den demokratischen Freiheiten, den Ideen der Emanzipation, dem Kampf für den sozialen Fortschritt verbunden sind. Denn nach den Kommunisten wird zur Zielscheibe – das ist klar und vielfach erwiesen – alles, was menschlichen Fortschritt auch nur andeuten könnte, vor allem die Gewerkschafter, die Arbeiter, die Lehrenden, die Studenten, die Bauern, ....

Deshalb fordern die Unterzeichner dieses Appells alle Akteure der Arbeiter- und demokratischen Bewegung in Europa und jedem Land in Europa auf, sich dieser Erklärung anzuschließen und sie weithin zu verbreiten.

Sie wird auch der Menschenrechtskommission der Vereinten Nationen unterbreitet.

# **REFUSER LA CRIMINALISATION DU COMMUNISME, UNE TÂCHE PRIORITAIRE POUR LES AMIS DE LA PAIX, DES LIBERTÉS DEMOCRATIQUES, DE LA SOUVERAINETÉ DES PEUPLES ET DU PROGRES SOCIAL. 7.10.2025**

La destruction du camp socialiste européen et de l'Union des Républiques Socialistes Soviétiques s'accompagne depuis plusieurs décennies d'une tentative continentale pour criminaliser le communisme historique, nier le rôle fondamental de l'URSS dans la défaite du nazisme, minorer la place des communistes dans les Résistances patriotiques et antifascistes et pour, parallèlement, banaliser le fascisme, le nazisme et l'extrême droite raciste, ces "meilleurs élèves" de la classe anticommuniste.

Encouragé par les résolutions odieuses du Parlement européen aussitôt relayé par plusieurs Parlements nationaux, ce double mouvement de criminalisation du communisme, allant parfois jusqu'à l'interdiction formelle des Partis communistes et de l'emblème ouvrier et paysan, voire jusqu'à la destruction des monuments et des noms de rue évoquant les exploits de l'Armée rouge et des partisans antifascistes, s'accélère dangereusement en Europe et dans d'ex-Républiques soviétiques. Cette campagne d'essence fasciste d'effectue sur fond de marche euro-atlantique à la guerre mondiale contre la République populaire de Chine et la Russie, de tentatives étatsuniennes pour stranguler Cuba socialiste et le Venezuela, d'acharnement exterminateur contre le mouvement de libération national arabe, africain et palestinien, de démolition des souverainetés populaires au profit d'un Empire européen militariste et policier, de fascisation des pays membres de l'UE, de connivence assumée de l'UE-OTAN avec les nostalgiques de Hitler, Bandera et Mussolini, de dénigrement systématique des révolutions passées, présentes ou à venir, y compris la Révolution jacobine française, de destruction des conquêtes du mouvement ouvrier et démocratique, etc.

L'anti-communisme et l'antisovietisme d'État, y compris soi-disant "de gauche", se présentent ainsi comme des armes politiques, idéologiques et juridiques redoutables aux mains de forces violemment bellicistes, revanchardes et contre-révolutionnaires.

À ce titre, la lutte contre le négationnisme anticommuniste devient une tâche d'autodéfense élémentaire, non seulement pour toutes celles et tous ceux qui sont attachés à la paix mondiale, à l'indépendance nationale, aux libertés démocratiques, aux idées d'émancipation, au combat pour le progrès social, car après les communistes, il est clair que tout ce qui évoque de près ou de loin le progrès humain, notamment les syndicalistes ouvriers, enseignants, étudiants, paysans, sera ciblé à son tour comme l'histoire l'a prouvé maintes fois.

C'est pourquoi les signataires de cet appel invitent tous les acteurs du mouvement ouvrier et démocratique d'Europe et de chaque pays d'Europe à s'associer à cette déclaration et à la diffuser très largement.

Elle sera également communiquée à la Commission des Droits de l'homme de l'O.N.U.